

# 11月たんぽぽ・桃組クラスだよ

徳重清涼保育園

肌寒い季節となりました。朝晩の冷え込みから晩秋の訪れを感じます。日中の過ごしやすい時間に園庭やテラスなど戸外で沢山遊んで過ごしたいと思います。

先月の運動会にご参加いただきありがとうございました。日頃の保育の中で、子ども達が好きな絵本「ペンギんたいそう」を読み、ペンギンになって踊ることが子ども達は嬉しそうでした。そのような姿からお遊戯内容を決め、お友達と手を繋いだり、保育士に抱っこしてもらったり、とても楽しくて「もう一回やる！」と、何度もお遊戯を踊っていました。皆のお気に入りになった「よちよちあかちゃんペンギン」を運動会後も楽しく踊っていきますね。

先月のたんぽぽ組さんは、暖かい日差しや秋の風を感じながらテラスでゆっくりと歩いて探索活動をしたり、座ってボールなどの玩具で楽しく遊びました。つかまり立ちをして葉っぱを見つけて「はっぱ」と単語が出る子どもや、落ち葉を握ってカサカサ、パリパリの音を聞いてにっこり笑う子どもや、不思議そうにじっと見つめる子ども等、表情や言葉が豊かになってきたと感じています。今月も子ども達が秋ならではのいろいろなものに触れて、楽しく安心して過ごせる環境を作っていきたいと思います。

桃組さんは、朝の会や帰りの会での保育士の絵本や出し物が大好きで、お話が始まる前に興味津々で座って待っています。お話や出し物で「何色かな?」「あかー」と問いかけに言葉や、指差して楽しそうに答えてくれる子どももいます。発表会に向けて返事を元気よくすることや、椅子に座って話を聞くことなど、少しずつ出来るように、朝の会や絵本などを使って楽しみながら出来るようにしたいと思います。また、雨上がりに裸足でテラスに出ると、乾いた地面に足跡がつくのを見つけて、保育士と一緒に足スタンプをして楽しんでいました。園庭の砂場で遊びながら、落ち葉に興味を持つ子どもも見られました。今月はお楽しみの遠足ごっこがあります。お散歩しながら、色づいた落ち葉やどんぐりを見つけたり虫を探したりと、色々な発見をしながら保育士や友達と一緒に会話を楽しみ、嬉しさ、楽しさ、不思議さなどの気持ちを共有していきたいと思います。

インフルエンザやノロウイルスといった感染症が流行しやすい季節になりました。ご家庭の方でも何か体調で気になる事があれば、お知らせ下さい。園でも体調変化に気を付けていきます。

## 今月のねらい

### 《たんぽぽ組0歳児》

- ・秋の自然に触れて、季節の変化を味わう。
- ・音楽に合わせて体を動かすことを楽しむ。

### 《桃組1歳児》

- ・簡単な身の回りのことを少しずつ自分でしてみようとする。
- ・保育士や友達との関わりややり取りを喜ぶ。

## 今月の活動

- ・戸外遊び（かけっこ、砂場、ボール）
- ・室内遊び（指先玩具、お絵描き、おままごと）
- ・遊戯室（サーキット）遠足ごっこ
- ・制作遊び
- ・遠足ごっこ



## 今月の歌

♪もみじ  
♪こぎつね



## 手遊び歌

♪げんこつやまのたぬきさん  
♪〇〇ちゃんはどこでしょう?  
♪おべんとうバス  
♪おなかがへるうた





# 11月堇組だより

徳重清涼保育園

日中のぼかぼかとしたお日さまが、より暖かく感じられる程の朝晩の冷え込み。晩秋の気配が深まる頃となりました。ますます深まる秋を感じながら、自然との触れ合いを楽しんでいる子ども達です。

先月は、運動会にお越しいただきありがとうございました。「何回寝たら運動会?」「ちんぷんかんぷんの写真撮ってもらおう!」と、運動会を心待ちにしていた子ども達。少し緊張した表情も見られましたが、堇組さんらしい遊戯を披露することができて嬉しく思います。遊戯やかっこ等に一生懸命取り組んだことが、子ども達の自信に繋がっているのではないかと、日々の取り組む姿から感じる場面が増えてきました。また幼児クラスの取り組みを見て「かっこいい!」「やってみたい!」と、お姉さんお兄さんの踊りに憧れ、真似をする姿も可愛らしかったです。今回運動会を通して身に付いた自信が、今後も生活面や活動面など色々な場面で、「挑戦してみよう!」という気持ちに繋がるように、進めていきたいと思ひます。

最近では友達と関わって遊ぶだけではなく、ルールを決めて遊ぶ姿や自分達で遊びを広げて楽しむ姿が増えてきました。活動の中で、簡単なルールの集団遊びを行うと「捕まえちゃうぞ!」「逃げないと!」とルールを理解して遊ぶ姿や、保育士が輪の中に入らずとも子ども達同士で誘い合って遊ぶ姿が少しずつ見られるようになりました。ブロック遊びを行うと「一緒にお家を作ろうよ!」「こうしたらいいんじゃない?」など会話をしながら、夢中になって遊ぶ姿があります。ままごと遊びでは「ドーナツ屋さんですよ!」「私がお母さんね!」と役になりきり、ごっこ遊びを楽しむ姿が増えてきました。子ども達の面白い発想ややり取りに、毎日くすっと笑わせてもらっています。関わりが増えたことで、トラブルも増えてきています。安全に過ごせるよう見守り、必要に応じた援助をしながら自分の言葉で気持ちを伝える力や、相手の話を聞く力が身に付くようにしていきたいと思ひます。

先月から過ごしやすい日が増えてきました。活動で戸外遊びを増やしていき、体をたくさん動かす遊びを楽しみながら、落ち葉やどんぐりなど秋の自然にもたくさん触れられる活動を計画していきたいと思ひます。

## 今月のねらい

- ・自分の気持ちを言葉にして保育士に伝える。
- ・戸外遊びを通して、生き物や植物落ち葉などに触れ、秋の自然に親しむ。



・笑う門に  
福来る

・蛇に蛙

## 今月の諺

## 今月の歌

- ・つき
- ・こぎつね



## 今月の活動

- ★遠足ごっこ
- ★リズム遊び
- ★集団遊び
- ★誕生会
- ★壁面制作
- ★表現遊び
- ★自然遊び
- 等

